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 Zürich, den 07. April 2020 

 

 

Protokoll der Generalversammlung vom 27. Januar 2020 

 

Stimmberechtigt: Heimo Fannenböck, Michael Baer, Urs Schmidlin, Vreni 

Rothacher, Seija Zuber, Florian Kunz, Daniel Tschudi, Aaron 

Betschart, Dani Hofmann, Michael Hässig, Jean-Luc Watter, 

Etienne Marrel, Mirja Zuber, Lya Baumann, Patrick Frick, Melanie 

Frick, Chiara Steffen, Paolo Gervasi, Sarah Geuze 

Nicht stimmberechtigt: - 

Entschuldigt: Florian Bucher, Kimi Rothacher 

 

Die Versammlung hat im Restaurant Olivo in Horgen am Bahnhof am 27. Januar 2020 stattgefunden. 

 

 

Zusätzliche Dokumente zu diesem Protokoll: 

• Jahresbericht des Präsidenten 

• Jahresbericht des Kassiers 

• Budgetbericht des Kassiers 

• Anwesenheitsliste 

• Antrag Änderung Gebührenmodell  

• Handout der Vorschläge zu neuer Vereinskleidung  



Traktanden: 

1. Begrüssung 

Der Präsident Heimo Fannenböck begrüsst die Anwesenden um 19.15 Uhr zur Generalversammlung. 

 

2. Protokoll der GV vom 28.01.2019 

Das Protokoll der GV 2019 wird einstimmig angenommen. 

 

3. Jahresberichte 

3.1. des Präsidenten 

Der Präsident Heimo Fannenböck präsentiert seinen Jahresbericht über das Jahr 2019. Der 

Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig angenommen. 

3.2. des Kassiers 

Der mündliche Jahresbericht des Kassiers wird einstimmig angenommen. 

Aaron Betschart stellt am Schluss die Frage, ob der Verein durch den Umsatz oder wegen des 

Vermögens steuerpflichtig wird.  

Etienne Marrel und Heimo Fannenböck antworten darauf, dass dies noch nicht der Fall ist und dass 

sie darauf ein Auge haben. 

 

4. Jahresrechnung 2019 und Revisorenbericht 

Die Revisoren empfehlen die Jahresrechnung anzunehmen. Sie wurde geprüft. Es wurden keine 

Fehler festgestellt. Die Versammlung nimmt die Jahresrechnung und den Revisorenbericht 

einstimmig an. 

 

5. Budget 2020 

Der Kassier erklärt das Jahresbudget für das laufende Jahr 2020. Die Trainer werden neu als 

Erwachsene geführt. Die möglichen Mehreinnahmen durch den J&S und den nun abgeschriebenen 

Matten wird durch die Ausgaben des Jubiläumsjahres ausgeglichen. Die mögliche 

Mitgliederbeitragsänderung soll sich nicht auf das Budget auswirken. 

Das Jahresbudget wird einstimmig angenommen. 

 

6. Mitgliederbeiträge 

Der SJV ändert das Lizenzwesen und nimmt entsprechend in Zukunft auch Weissgurt Träger auf. 

Aus diesem Grund wurde der Antrag gestellt, die Mitgliederbeiträge anzupassen und die 

Mitgliedermeldung anders zu organisieren. Der Kassier beschreibt die neue Gebührenstruktur und 

vergleicht diese mit der bisherigen. Die Mitgliederbeiträge werden durch die Neuorganisation gleich 

behalten oder gar gesenkt. Da neu aber jedes Mitglied eine Jahreslizenz benötigt, wird diese direkt 

auf den Mitgliederbeitrag geschlagen. Auf eine separate Auflistung wird verzichtet. Der Judopass 

wird künftig durch den Verein bezahlt. 



Um den administrativen Mehraufwand durch die neue Regelung möglichst klein zu halten, sollen die 

Mitglieder wie bisher einmal jährlich dem SJV gemeldet werden. 

Der Antrag wurde wie beschrieben einstimmig angenommen. 

 

7. Wahlen der Revisoren 

Turnusgemäss amtiert der Vorstand noch ein Jahr. Nur die Revisoren werden neu gewählt. 

Als erster Revisor wird Dani Hofmann gewählt. Als zweite Revisor Jean-Luc Watter und als Ersatz ist 

Urs Schmidlin dabei. Alle Revisoren werden einstimmig gewählt. 

 

8. Antrag des Vorstandes: Eine externe Trainerin bzw. ein externer Trainer 

Der Vorstand beantragt, einen externen Trainer oder eine Trainerin für das Erwachsenentraining am 

Dienstag anzustellen. Es geht darum neue Ideen, Know-how und Erfahrungen von aussen in das 

Training reinzubringen. 

Der Antrag wird gestellt, weil das Budget von der Versammlung abgesegnet werden muss und der 

Vorstand somit offiziell beauftragt wird der Sache nachzugehen.  

 

Der Antrag wird diskutiert, Fragen sind: 

Warum wird ein neuer Trainer benötigt? 

Um die Teilnehmer technisch weiterzubringen und Einflüsse und Ideen von aussen in das Training 

einzubringen. 

Wird der Trainer das ganze Jahr dabei sein? 

Ja, er soll alle Erwachsenentrainings am Dienstag leiten. 

Wo wird die Stelle ausgeschrieben? 

Beim SJV und beim ASVZ. 

 

Michael Hässig merkt an, dass der J&S Leiterkurs und Wettkampf-Erfahrung für einen externen 

Trainer Pflicht sein muss. Dieser Anmerkung wird rundum zugestimmt. 

Zum Schluss der Diskussion wird über den Antrag abgestimmt und dem Vorstand der Auftrag erteilt 

einen Trainer zu suchen. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 



9. Weitere Anträge 

Es gibt keine weiteren offiziellen Anträge. 

Michael Hässig präsentiert seine Vorschläge und seine Vorauswahl für die neuen Vereinsartikel, 

welche für das Jubiläumsjahr gestaltet wurden. 

Beim Stoff wird Wert gelegt auf hohen Baumwollgehalt.  

Es wird T-Shirts für Kinder und Erwachsenen geben, mit einem Schriftzug in gerader Schrift und 

Grossbuchstaben. 

Beim Pulli wird es die Variante Navy in dunkelblau geben. Die Schrift wird in hellgold sein oder 

einfach mit möglichst viel Kontrast zum Untergrund. Die Schrift soll einheitlich wie bei den T-Shirts 

sein. 

Beim Pullover Rücken-Design war eine Abstimmung nötig, 5 Personen stimmten für die Variante 

«Using Gravity as a Weapon», 8 für die Variante O-Nami und 6 für leer. Die Variante O-Nami wird 

gewählt. Für das Wettkampfteam wird nach Absprache auch die Variante Weapon produziert. 

Zudem wird es Trinkflaschen geben. Diese müssen aber noch ausgestaltet werden. Voraussichtlich 

kommt das Logo drauf. Hier ist die Frage nach dem Material noch offen. Michael Hässig klärt ab, ob 

es die Trinkflaschen aus Metall geben würde. 

Weiter kommt die Frage auf, ob es Kinderpullover geben wird. Dazu werden weitere Abklärungen 

getätigt. 

 

10. Jahresprogramm 

Das Jahresprogramm findet gemäß der ausgeteilten Liste statt. Es gibt folgende Änderungen: 

25.02.2020: Mattenputzen im Erwachsenentraining 
03.03.2020 Spezial Training (Ashi Waza) mit Vreni Rothacher 
07 & 08.03.2020 Ski-Weekend, organisiert durch Dani Hofmann 
10.03.2020 Spezial Training (Ashi Waza) mit Vreni Rothacher 
15.03.2020 Jubiläumsturnier 
17.03.2020 Spezial Training (Ashi Waza) mit Vreni Rothacher 
04.04.2020 Kyu-Prüfungen, organisiert durch Seija Zuber 
13.06.2020 Jubiläumsfest 
28.06.2020 Swiss Judo Day 
30.08.2020 Abenteuerausflug ab 8 Jahren in den Seilpark. Die Kosten belaufen sich auf 

47 Franken pro Erwachsenen.  Für Kinder sind es 28 Franken. Der Klub 
übernimmt einen Teil der Kosten. Aber nur bis zu zwei Kinder pro 
Erwachsenen. Der Auslug wird durch Michael Baer und Heimo Fannenböck 
organisiert 

26.09.2020 Kyu-Prüfungen, organisiert durch Seija Zuber 
25.10.2020 Clubmeisterschaft 
27. & 30.10.2020 Familientraining 
06.11.2020 Matten putzen im Jugend- und Randori-Training. 
28.11.2020 Fondue essen, organisiert durch Patrick und Melanie Frick 
08. & 11.12.2020 Samichlaus in den verschiedenen Trainings, Aaron Betschart ist wieder 

Schmutzli, der Samichlaus muss noch gesucht werden. 
01.02.2021 GV 
16.01.2021 Helferessen 
 



11. Diverses 

Der Vorstand informiert, dass Etienne Marrel an der nächsten GV als Kassier zurücktreten wird.  

Aaron Betschart wird die Vorlage der Einladung für das Familientraining versenden. 

Dani Hofmann merkt an, dass das Skiweekend 25 Anwesende braucht. Doch die andere Gruppe, 

welche bis jetzt immer mitkam, kommt nun nicht mehr. Es wurde darüber diskutiert, dass das Defizit 

dieses Jahr vom Verein übernommen wird. 

Die Übernahme des möglichen Skiweekenddefizits wird einstimmig angenommen. 

 

Der Präsident schliesst die GV um 22:12 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Michael Baer 

Aktuar 


